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袁隆平农业高科技股份有限公司投资者关系活动记录表 

 

编号：2014-03 

投资者关系活动

类别 

 

√特定对象调研□分析师会议 

□媒体采访□业绩说明会 

□新闻发布会□路演活动 

□现场参观  

□其他 

参与单位名称及

人员姓名 

齐鲁证券有限公司、江海证券有限公司、财富证券有限责任公

司、西南证券股份有限公司、SMC 中国基金、中银国际证券

有限责任公司、东北证券股份有限公司、上海九和资产管理有

限公司、安信基金管理有限责任公司、圆信永丰基金管理有限

公司、信达资本管理有限公司、国富基金管理有限公司、泰信

基金管理有限公司 

时间 2014 年 11 月 3 日 

地点 湖南省长沙市车站北路 459 号证券大厦 10 楼会议室 

上市公司接待人

员姓名 
董事会秘书陈志新 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

问：中信集团入主隆平高科，是否标志着种业行业拐点到来？ 

答：2013 年至 2014 年是种业行业最困难时期，但根据目前行

业情况来看，行业库存已经下降，制种单产和面积均大幅下降，

整个种业行业可能在 2014-2015业务年度发生一些变化；此外，

目前推出的新品种科技含量更高，市场接受度相对于老品种而

言较高，因此我们预测种业行业将重新向上发展。中信集团看

中了农业板块的黄金时期，并进行农业布局。种业是农业龙头，

也是农业领域科技含量最高的一个环节，因此本次中信集团入

主隆平高科，是从战略角度切入农业行业。 

问：公司在水稻种子国际化思路和玉米方面有何战略考虑？是

否考虑过进入农资领域？ 



答：1、目前杂交水稻种子国内市场相对比较成熟，“广占 63”

系列和“Y 系列”占领了主要杂交水稻种子市场，其他是小众

区域市场。长江上游主要以三系水稻品种为主，并将逐步往两

系水稻品种转化，这是一块具有潜力的市场。此外，全球约有

15 亿亩土地适合种植杂交水稻，市场潜力很大。目前隆平高

科在非洲、东南亚、美洲等国家做了杂交水稻的生产示范，增

产潜力巨大，市场潜力也巨大。但要如何抢占市场？首先要解

决杂交水稻技术如何走出去和知识产权保护的问题。其次是要

实现本地化的育种、生产和销售。2、玉米种子的国内市场容

量较杂交水稻更大，播种面积也更大，尤其是北方的土地集中

度更高，种植规模更大，国内的玉米种子市场还大有可为。但

是我们玉米的研究与欧美还有很大的差距，包括生物技术的应

用、种质资源的创新、机械化和信息化技术的应用等还有很多

工作要做。水稻的国际化主要是走出去，玉米的国际化主要是

请进来。3、根据公司“聚焦种业，淡出延伸产业”的战略，

未来五至十年，隆平高科不太可能向与种业无关领域进行过多

的投资。目前种业市场大有可为，隆平高科也暂时没有精力做

更多与种业无关的东西。但未来由于农业技术服务的需要，要

为农民提供种植的系列解决方案，不排除与其他的农资企业进

行战略的合作。 

问：中信集团进入后是否考虑高管激励方案？ 

答：本次非公开发行中，公司设置了汇添富计划。该计划主要

面向公司高管和核心团队成员，由他们出资认购。 

问：公司未来将采取哪些并购方式？ 

问：并购是促进公司跨越式发展的重要方式，公司不排除未来

用尽可能多的方式进行并购，具体采用的方式要视实际情况而

定。 

问：蔬菜种子行业目前情况如何？ 

答：目前国内高端的蔬菜种子都来于自国外的蔬菜种子企业，

这类种子利润率较高，市场机会较多。整个蔬菜市场份额较大，

但品类太多，区域性明显，竞争也很激烈，知识产权保护力度



不如大田作物。 

问：如何看待电子商务？ 

答：未来电子商务是一个很好的平台，公司也一直在研究和探

索。未来我们认为电子商务更是一种工具，以种子为纽带的工

具，它应该将农业技术服务，包括产前的种植规划、土壤、气

候、水纹等因素的综合考量，以及产中的栽培技术、植保技术、

机械化服务，农药化肥等，还有产后的市场与加工等全部联系

起来的一个纽带。当这个纽带建好后，我们还可以在上面推动

农业金融和保险的发展。 

 

附件清单（如有） 无 

日期 2014 年 11 月 3 日 

 


